

KERANGKA ACUAN KEGIATAN

FORUM KAJIAN PEMBANGUNAN (FKP) SMERU 2023 – Seri 4 UMKM

"Bangkit dan Berjuang: Potret Kondisi Usaha Kecil dan Menengah di Indonesia"

Selasa, 27 Juni 2023

Forum Kajian Pembangunan

FKP adalah forum tempat para peneliti, akademisi, pakar, masyarakat sipil, komunitas internasional, dan pembuat kebijakan bertemu dan mendiskusikan hasil studi tentang isu-isu kebijakan pembangunan terkini di Indonesia. FKP diselenggarakan oleh konsorsium berbagai organisasi yang bekerja sama dengan Indonesia Project dari Australian National University (ANU). Setiap bulannya, institusi yang tergabung dalam konsorsium FKP secara bergiliran menjadi tuan rumah untuk mengadakan seri seminar FKP. Pada Juni 2023 ini, SMERU kembali menjadi tuan rumah untuk empat seri seminar FKP dengan empat topik terkait perlindungan sosial, kepemudaan, pendidikan serta usaha kecil dan menengah.

Latar Belakang

Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) sering disebut sebagai tulang punggung perekonomian Indonesia mengingat kontribusinya yang mencapai 60,5% terhadap PDB. Dari sekitar 64 juta UMKM, sebesar 98,7% adalah usaha berskala mikro, dan sisanya adalah usaha skala kecil dan menengah. Namun, meski pangsa kelompok usaha kecil dan menengah relatif sangat kecil, kontribusinya terhadap PDB Indonesia mencapai masing-masing 9,5% dan 13,6% pada tahun 2019. Kelompok usaha kecil dan menengah juga berpotensi menyerap tenaga kerja yang lebih banyak mengingat skala usaha yang lebih besar. Sayangnya, karena jumlah penelitian yang belum banyak atas kelompok ini, belum banyak diketahui juga akan kendala, tantangan, strategi, maupun dukungan pengembangan kelompok usaha kecil dan usaha menengah ini yang bisa jadi sangat berbeda dengan kendala, tantangan, maupun dukungan bagi kelompok usaha skala mikro.

Oleh karena itu, sangat menarik jika kondisi usaha kecil dan usaha menengah (UKM) ini ditelusuri lebih lanjut. Harapannya, penelusuran kondisi UKM ini dapat menjadi basis penyusunan program maupun kebijakan yang dapat mendukung pengembangan kelompok UKM yang lebih inklusif dan berkelanjutan, serta menjadi pembelajaran bagi usaha skala mikro untuk dapat naik kelas. Berkenaan dengan hal tersebut, The SMERU Research Institute berusaha menyajikan sebuah wadah untuk berdiskusi mengenai kondisi pelaku usaha kecil dan menengah di Indonesia melalui seminar FKP 2023 – Seri 4 UMKM.

Tujuan Kegiatan

Acara ini bertujuan **menyampaikan hasil penelitian dan mendiskusikan agenda kebijakan untuk mendukung perkembangan usaha kecil dan menengah di Indonesia**. Kegiatan ini diharapkan bisa memberikan pemahaman yang lebih mendalam dan mendapatkan dukungan lebih lanjut dari pemerintah, organisasi nonpemerintah (ornop), lembaga penelitian, akademisi, praktisi, dan sektor swasta untuk mendukung usaha kecil dan menengah di Indonesia dapat tumbuh dan berkembang secara berkelanjutan.

Beberapa hasil yang diharapkan adalah sebagai berikut:

- a) Peningkatan pengetahuan tentang lanskap usaha kecil dan menengah di Indonesia, khususnya yang tergabung dalam platform Tokopedia.
- b) Peningkatan pengetahuan mengenai hambatan dan tantangan yang dihadapi oleh usaha kecil dan menengah di Indonesia yang tergabung dalam platform Tokopedia.
- c) Peningkatan pemahaman atas aspirasi dan dukungan yang diperlukan oleh kelompok usaha kecil dan menengah di Indonesia yang tergabung dalam platform Tokopedia.
- d) Dukungan lebih lanjut atas gagasan/rekomendasi terkait upaya pengembangan usaha kecil dan menengah melalui kebijakan serta langkah-langkah atau tindak lanjut yang dapat dilakukan.

Peserta

Kegiatan seminar ini akan mengundang perwakilan Pemerintah Pusat (kementerian/lembaga) dan pemerintah daerah, ornop, lembaga penelitian, akademisi, serta praktisi dan perwakilan dari sektor swasta untuk berdiskusi tentang hambatan, tantangan, serta dukungan bagi pelaku usaha kecil dan menengah di Indonesia. Peserta yang mengikuti seminar FKP ini diharapkan dapat mendiskusikan langkah-langkah strategis untuk mendorong perkembangan usaha kecil dan menengah di Indonesia, khususnya yang menggunakan platform *e-commerce* (Tokopedia).

Waktu dan Tempat

Tanggal : Selasa, 27 Juni 2023
Pukul : 08.30 – 11.30 WIB
Lokasi : Tokopedia Tower, Lantai 51 Area Majapahit, Jl. Prof. DR. Satrio No. 3
Kota Jakarta Selatan, Daerah Khusus Ibukota Jakarta 12950
Registrasi : <https://event.smeru.or.id/registrasifkp2023seri4>

Agenda

Acara akan dilaksanakan dalam bentuk *semi-talkshow* yang dipandu oleh moderator. Peneliti SMERU akan memaparkan hasil studi terkait kondisi usaha kecil dan menengah di Indonesia sebagai pemantik diskusi, dilanjutkan dengan pembahasan atau tanggapan dari narasumber lainnya. Pada sesi diskusi dan tanya jawab, para peserta dipersilakan untuk menyampaikan pendapat dan berbagi pengalaman secara langsung, baik melalui kolom tanya jawab maupun secara lisan.

No	Waktu (Durasi)	Aktivitas	Catatan
1	08.30-09.00 WIB (30')	Registrasi dan pengarahan singkat dengan pembicara	Tim panitia
Pembukaan			
2	09.00-09.10 WIB (10')	Moderator membuka acara serta menyambut para pembicara dan peserta	Moderator: Fadhila Maulida (Peneliti, UKM Center FEB Universitas Indonesia)
Pemaparan studi dan pemantik diskusi			

3	09.10–09.25 WIB (15')	Hasil studi pendahuluan UKM SMERU	Peneliti SMERU Wandira Larasati
Bincang-bincang			
4	09.25–10.10 WIB (45')	Kebangkitan Usaha Menengah di Indonesia: Sebuah Kisah Sukses	Pelaku Usaha Indah Agustin (Sleep Buddy)
		Ragam bentuk dukungan bagi UKM di Indonesia	Kementerian Koperasi dan UKM Rossa Novitasari (Kepala Bidang Investasi UKM, Kemenkop UKM)
		Peran platform digital dalam mendukung UKM	Tokopedia Alfredo Setiabudi (Senior Vice President of Ads Solution, Tokopedia)
Diskusi dan tanya-jawab			
7	10.10–11.10 WIB (60')	Tanya jawab dengan peserta	Moderator
Penutup			
8	11.10–11.15 (5')	Moderator merangkum hasil diskusi dan menutup acara	Moderator
9	11.15–11.20 (5')	Foto bersama	Staf Komunikasi, SMERU
Makan siang			